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N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 3.3 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss, SWA/019/ XI 

Sitzung am : 25.02.2015 

Sitzungsort : Sitzungsraum 1 (Stadtwerke) Heidbergstr. 101 - 111, 22846 
Norderstedt (über den Betriebshof zu erreichen) 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende : 19:30 

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Heideltraud Peihs 

Schriftführer/in : gez.  Sandra Behrmann 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 25.02.2015 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Frau Heideltraud Peihs  
Teilnehmer  

 Herr Bernd Andt  
 Herr Hans-Georg Becker für Herrn Berbig 
 Herr Heino Dittmayer für Frau Heyer 
 Herr Hansjörg Doblinger  
 Herr Thomas Jäger für Herrn Engel 
 Herr Bernd Kiehm  
 Herr Gert Leiteritz  
 Herr Arne Lunding  
 Herr Uwe Matthes  
 Herr Michael Ramcke  
 Herr Nicolai Steinhau-Kühl  
 Herr Friedhelm Voß  
 Frau Ruth Weidler für Herrn Bülow 
Verwaltung  

 Frau Sandra Behrmann Fb 113 
sonstige  

 Frau Anika Ewald Stadtwerke 
 Herr Axel Gengelbach Stadtwerke 
 Herr Hans Jeenicke 

Herr Suha Murteza 
Herr Andre Reißweck 
Frau Kristin Riedel 

Seniorenbeirat 
wilhelm.tel 
Stadtwerke 
Stadtwerke 

 Herr Jens Seedorff Stadtwerke 
 Herr Michael Voigt Stadtwerke 
 Herr Theo Weirich Stadtwerke 
 
Entschuldigt fehlten 

Teilnehmer  

 Herr Miro Berbig  
 Herr René Bülow  
 Herr Uwe Engel  
 Frau Gabriele Heyer  
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 25.02.2015 

 

Öffentliche Sitzung 

 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 

TOP 3 :  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 28.01.15 
 

TOP 4 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 

TOP 5 : B 15/0052 
Anpassung der "Allgemeinen Preise für die Grundversorgung mit Strom" zum 01.06.15 
 

TOP 6 :  
Bericht Compliance Management bei den Stadtwerken Norderstedt 
 

TOP 7 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 

TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 

TOP 8.1 :  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 

TOP 8.2 :  
Marktbericht Energieprodukte 
 

TOP 8.3 :  
Meter Pan 
 

TOP 8.4 :  
Einwilligung zur Aufnahme von Fotos 
 

TOP 8.5 :  
Nachschlagewerk auf der Homepage der Stadtwerke 
 

TOP 8.6 :  
Jahresabrechnung 
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TOP 8.7 :  
Anfrage Herr Andt zur vorherigen Ansicht der in der Sitzung vorgestellten Berichte 
 

TOP 8.8 :  
eprimo Urteil 
 

TOP 8.9 :  
Insolvenz Flexstrom 
 

TOP 8.10 :  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Ramcke zur Einführung von Prepaid-
Stromzählern vom 28.01.2015 
 

TOP 8.11 :  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhau-Kühl zum Sachstand zum Konzept zur 
Einführung von Klein-und Mini BHKWs vom 28.01.15 
 

TOP 8.12 :  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhau-Kühl zum Sachstand 
Forschungsanlage für die Produktion von erneuerbarem Methangas vom 28.01.15 
 

TOP 8.13 :  
Beantwortung der Anfragen von Herrn Hübner aus der Einwohnerfragestunde zum 
Thema ARRIBA vom 28.01.15 
 

TOP 8.14 :  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Adam aus der Einwohnerfragestunde zum Thema 
Opernball vom 28.01.15 
 

TOP 8.15 :  
Beantwortung der Anfragen von Herrn Adam aus der Einwohnerfragestunde zu B 303 
Grunddienstbarkeiten vom 28.01.15 
 

TOP 8.16 :  
Beantwortung der Anfragen von Herrn Adam aus der Einwohnerfragestunde des 
Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr vom 20.11.14 
 

TOP 8.17 :  
Zählertausch-Kundenanschreiben 
 

TOP 8.18 :  
Anfrage Herr Lunding zu Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen Smart Meter 
 

TOP 8.19 :  
Anfrage Herr Matthes zu Antrag der Telekom an die Bundesnetzagentur zur 
Übernahme Telekommunikationsleitungen 
 

TOP 8.20 :  
Anfrage Herr Ramcke zum Thema Datensicherheit 
 

TOP 8.21 :  
Anfrage Herr Ramcke zu Sim-Karten "Gemalto" 
 

TOP 8.22 :  
Anfrage Herr Andt zum Thema Befragung zum Szenario Stromausfall 
 

TOP 8.23 :  
Anfrage Frau Peihs zum Thema Zuschuss für e-mobil 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Stadtwerkeausschuss 

Sitzungsdatum : 25.02.2015 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Peihs eröffnet die 19. Sitzung des Stadtwerkeausschusses und begrüßt die 
anwesenden Ausschussmitglieder, die Werkleitung sowie die Gäste. Frau Peihs stellt die 
Beschlussfähigkeit mit 14 Mitgliedern fest. 
 
 
TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Die vorliegende Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
 
 
TOP 3:  
Beschlüsse aus nichtöffentlicher Sitzung vom 28.01.15 
 
Es gab keine nichtöffentlichen Beschlüsse in der Sitzung vom 28.01.15 
 
 
TOP 4:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
Herr Hans-Joachim Haessler, wohnh. Johannes-Keppler-Stieg 19, Norderstedt 
stellt folgende Frage: 
 
Warum brennen die neuen LED Laternen an dem kleinen Weg an der Verlängerung Oadby & 
Wigston Straße zwischen Lärmschutzwall Richtung Friedhof abends bzw. nachts nicht? 
 
Herr Gengelbach antwortet direkt und stellt die Aufgaben der Stadtwerke dar.  
Eine nachträgliche Prüfung seitens Herrn Gengelbach hat ergeben, dass die Beleuchtung am 
Weg neben dem Friedhof noch ausgeschaltet ist, da es noch keine Abnahme seitens der 
Stadt gab.  
 
Herr Haessler ist mit der Protokollierung seiner Daten einverstanden. 
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TOP 5: B 15/0052 
Anpassung der "Allgemeinen Preise für die Grundversorgung mit Strom" zum 01.06.15 
 
Herr Weirich erläutert die Vorlage. 
 
Fragen der Mitglieder werden beantwortet. 
 
 
Beschluss 
 

Die Anpassung der „Allgemeinen Preise für die Grundversorgung mit elektrischer 
Energie der Stadtwerke Norderstedt“ wird aufgrund des Stadtvertreterbeschlusses 
vom 17.03.2015 mit Wirkung zum 01.06.2015 in der Fassung der Anlage zur 
Vorlage Nr. B 15/0052 vorgenommen. 
 
Abstimmung: 
 
Einstimmig bei 14 Ja Stimmen 
 
 
TOP 6:  
Bericht Compliance Management bei den Stadtwerken Norderstedt 
 
Herr Seedorff erläutert das Compliance Management bei den Stadtwerken Norderstedt 
anhand einer Präsentation. ( Anlage 1) 
 
Fragen der Mitglieder werden beantwortet. 
 
 
 
TOP 7:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Herr Eberhard Stelzer, whnh. Habichtweg 26 in Norderstedt stellt folgende Fragen: 
 
Was passiert derzeit mit dem Gaspreis in Hinblick auf den Ölpreis? 
 
Herr Weirich antwortet, dass die Beschaffung der Gaspreise nicht mehr auf den Ölpreisen 
basiert. 
 
 
Ist das Compliance Management vergleichbar mit der iso 9001? 
 
Herr Gengelbach und Herr Seedorff antworten, dass das Compliance Management mehr aus 
rechtlicher als aus Qualitätsmanagement Sicht zu sehen ist und daher etwas abgesetzt ist. 
 
Herr Stelzer ist mit der Protokollierung seiner Daten einverstanden. 
 
 
 
Herr Andreas Adam, whnh. Ochsenzoller Straße 171a, Norderstedt stellt folgende Frage: 
 
Wem obliegt das Hoheitsrecht bei der Leitungsverlegung wie Wasser, Strom, 
Telekommunikationen, der Stadt Norderstedt oder den Stadtwerken Norderstedt? 
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Herr Seedorff und Herr Gengelbach antworten, dass das Recht der Leitungsverlegung im 
öffentlichen Grund bei der Stadt Norderstedt liegt, allerdings durch das Konzessionsrecht auf 
die Stadtwerke Norderstedt übertragen wurde.  
 
Herr Adam ist mit der Protokollierung seiner Daten einverstanden.  
 
 
 
TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1:  
Quartalsbericht Energiemärkte 
 
Herr Weirich stellt den Quartalsbericht Energiemärkte vor (Anlage 2). 
Herr Weirich weist daraufhin, dass die Schriftgröße, wie von einem Ausschussmitglied 
erbeten, verändert wurde.  
 
 
TOP 8.2:  
Marktbericht Energieprodukte 
 
Herr Weirich stellt den Marktbericht Energieprodukte vor. (Anlage 3) 
 
 
TOP 8.3:  
Meter Pan 
 
Herr Weirich berichtet, dass die Gründung der  Meter Pan GmbH vollzogen ist und ins 
operative Geschäft einsteigt. Am 03.03. oder 04.03. ist die konstituierende Sitzung geplant. 
 
 
TOP 8.4:  
Einwilligung zur Aufnahme von Fotos 
 
Herr Seedorff fragt nach der Einwilligung zur Aufnahme von Fotos in den kommenden 
Ausschusssitzungen. Frau Peihs bittet um Ankündigung des Termins. 
 
Herr Andt gibt keine Einwilligung zur Fotografie. 
 
 
TOP 8.5:  
Nachschlagewerk auf der Homepage der Stadtwerke 
 
Herr Seedorff berichtet, dass das Nachschlagewerk auf der  Homepage der Stadtwerke für 
die Anfragen von den Bürgerinnen und Bürgern und /oder den Ausschussmitgliedern 
aktualisiert und mit neuen Informationen versehen ist.  
 
 
TOP 8.6:  
Jahresabrechnung 
 
Herr Seedorff berichtet, dass die „möglichen Fehler“ in den Jahresabrechnungen geprüft und 
bearbeitet wurden.  
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TOP 8.7:  
Anfrage Herr Andt zur vorherigen Ansicht der in der Sitzung vorgestellten Berichte 
 
Herr Andt fragt, ob die Möglichkeit besteht die Berichte, die in der Sitzung gegeben werden, 
vorab zur Vorbereitung zu erhalten oder online einzusehen? 
 
Herr Seedorf wird dies schriftlich beantworten. 
 
 
TOP 8.8:  
eprimo Urteil 
 
Herr Seedorff berichtet, dass eprimo eine strafbewehrte Unterlassungserklärung 
unterschrieben hat. 
 
 
TOP 8.9:  
Insolvenz Flexstrom 
 
Herr Seedorff gibt zu diesem Thema einen Artikel aus dem Handelsblatt zu Protokoll  
(Anlage 4)  
 
 
TOP 8.10:  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Ramcke zur Einführung von Prepaid-
Stromzählern vom 28.01.2015 
 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Anfrage von Herrn Ramcke aus der Sitzung vom 
28.01.15 als Anlage 5 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.11:  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhau-Kühl zum Sachstand zum Konzept zur 
Einführung von Klein-und Mini BHKWs vom 28.01.15 
 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhau-Kühl aus der Sitzung vom 
28.01.15 als Anlage 6 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.12:  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhau-Kühl zum Sachstand 
Forschungsanlage für die Produktion von erneuerbarem Methangas vom 28.01.15 
 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Anfrage von Herrn Steinhau-Kühl vom 28.01.15 als 
Anlage 7 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.13:  
Beantwortung der Anfragen von Herrn Hübner aus der Einwohnerfragestunde zum 
Thema ARRIBA vom 28.01.15 
 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Fragen von Herrn Hübner zum Thema ARRIBA aus 
der Einwohnerfragestunde vom 28.01.15 als Anlage 8 zu Protokoll. 
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TOP 8.14:  
Beantwortung der Anfrage von Herrn Adam aus der Einwohnerfragestunde zum Thema 
Opernball vom 28.01.15 
 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Anfrage von Herrn Adam zum Thema Opernball aus 
der Einwohnerfragestunde am 28.01.15 als Anlage 9 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.15:  
Beantwortung der Anfragen von Herrn Adam aus der Einwohnerfragestunde zu B 303 
Grunddienstbarkeiten vom 28.01.15 
 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Anfrage von Herrn Adam aus der 
Einwohnerfragestunden zum Thema B 303 Grunddienstbarkeiten vom 28.01.15 als Anlage 
10 zu Protokoll. 
 
TOP 8.16:  
Beantwortung der Anfragen von Herrn Adam aus der Einwohnerfragestunde des 
Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr vom 20.11.14 
 
Frau Ewald gibt die Beantwortung der Anfragen aus der Einwohnerfragestunde des 
Ausschusses für Stadtentwicklung und Verkehr als Anlage 11 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.17:  
Zählertausch-Kundenanschreiben 
 
Herr Seedorff gibt das Kundenanschreiben zum Zählertausch als Anlage 12 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.18:  
Anfrage Herr Lunding zu Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen Smart Meter 
 
Herr Lunding fragt ob die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen von Smart Meter der Eichbehörde 
unterstellt sind? 
 
Herr Gengelbach und Herr Weirich antworten direkt. 
 
 
TOP 8.19:  
Anfrage Herr Matthes zu Antrag der Telekom an die Bundesnetzagentur zur 
Übernahme Telekommunikationsleitungen 
 
Herr Matthes berichtet von einem Antrag der Telekom an die Bundesnetzagentur, die von 
anderen Wettbewerbern genutzten Telekommunikationsleitungen wieder zu übernehmen.  
Herr Matthes fragt welche Chancen wilhelm.tel dem Antrag einräumt? 
Welche Folgen kann dies für wilhelm.tel haben? 
 
Herr Weirich antwortet direkt. 
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TOP 8.20:  
Anfrage Herr Ramcke zum Thema Datensicherheit 
 
Herr Ramcke stellt für Fraktion Bündnis 90/ die Grünen folgende Anfrage: 
 
Die Anfrage von  Bündnis 90/ Die Grünen vom 14.08.2013 nach der Datensicherheit im 
wilheml.tel Netz hatte die Werkleitung am 16.09.2013 beantwortet.  
 
Wir bitten um eine aktualisierte Information zu den Fragen 3c (Datensicherheit) und 4  
(Verbraucherinformation). Welche Fortschritte gibt es bzw. welche Schritte wurden 
gegenüber dem Sachstand vom September 2013 unternommen? 
 
 
TOP 8.21:  
Anfrage Herr Ramcke zu Sim-Karten "Gemalto" 
 
Herr Ramcke berichtet, dass die Sim-Karten der Firma „Gemalto“ vor kurzem gehackt 
wurden. In dem Zusammenhang fragt Herr Ramcke wie wilhelm.tel die Sicherheit der Sim-
Karten gewährleistet. 
 
Herr Weirich antwortet direkt und gibt einen Artikel als Anlage 13 zu Protokoll. 
 
 
TOP 8.22:  
Anfrage Herr Andt zum Thema Befragung zum Szenario Stromausfall 
 
Herr Andt stellt für die SPD Fraktion folgende Anfrage: 
 
Im Oktober 2014 führte die Stadt Norderstedt eine Befragung mit folgendem Thema durch: 
 
„Befragung zum Szenario Stromausfall“ 
 
So ist die Befragung postalisch an 10.000 Haushalte in Norderstedt gesandt worden, bzw. 
auch im Internet konnte unter www. Norderstedt.de der Fragebogen ausgefüllt werden.  
 
Daher fragen wir die Stadtwerke: 
 

1. Sind die Stadtwerke an dieser Befragung beteiligt? 
Wenn ja, wie? 
Wenn nein, warum nicht? 
 

2. Welcher Hintergrund liegt dieser Befragung zugrunde? 
 

3. Welche Ergebnisse hat diese Befragung ergeben? 
( Bitte, detailliert ausführen, ggf.in nicht öffentlicher Sitzung) 
 

4. Welche Erkenntnisse ziehen die Stadtwerke aus dem Ergebnis der Befragung? 
(Bitte erläutern, ggf. in nicht öffentlicher Sitzung) 

 
 

Ich bedanke mich für die Beantwortung der aufgeworfenen Fragen und bitte um 
Rückmeldung, ob wir in der April Sitzung mit einem Ergebnis rechnen können. 
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TOP 8.23:  
Anfrage Frau Peihs zum Thema Zuschuss für e-mobil 
 
Frau Peihs stellt für die CDU-Fraktion folgende Anfrage: 
 
Erläuterung: 
 
Aufgrund eines Beschlusses vom 11.02.2015 des Ausschusses für Umwelt-Natur-und 
Klimaschutz im Kreis Segeberg soll am 05.03.2015 ein Zuschuss für den Bau von 10 
Ladestationen für e-mobile i.H.v. € 10.000,00 im Kreistag beschlossen werden. Jede 
Gemeinde kann einen Zuschuss von € 1000,00 für eine Ladestation beantragen. 
 
Der Kriterienkatalog soll am 17. Juni 2015 im Ausschuss für Umwelt-Natur-und Klimaschutz 
beschlossen werden.  
 
Wesentliche Kriterien sollen u.a. sein: 
Ladestation nach eigener Wahl, 
22 KW Ladeleistung, 
Steckertyp 2, 
Ökostrom und 
Wunschkriterium-Strom kostenlos 
 
Anträge können jetzt schon gestellt werden, da die bereitgestellten Haushaltsmittel im Jahr 
2015 verbraucht werden sollen. 
 
Anfrage: 
Ist dieser Zuschuss mit den genannten Kriterien für eine Ladestation ein Anreiz dafür, in 
Norderstedt eine oder mehrere e-mobil-Ladestationen durch die Stadtwerke einzurichten? 
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